

Habrán 60 millones de mexicanos en pobreza laboral (El Financiero 22/03/12)

Habrán 60 millones de mexicanos en pobreza laboral (El Financiero 22/03/12) Zenyazen Flores Jueves, 22 de marzo de 2012 Durante el sexenio de Calderón se sumarán 15 millones: De la Cruz. Persisten falta de crecimiento y mala distribución de riqueza. Alza de precios en alimentos "se está comiendo al salario". Derivado de la falta de crecimiento, la mala distribución de la riqueza, un mercado interno débil, alta inflación en alimentos y la precarización del empleo, el Tecnológico de Monterrey estimó que durante el sexenio del presidente Felipe Calderón el número de nuevos mexicanos pobres por ingreso laboral ascenderá a 15 millones. Tal escenario se adereza con la desaceleración de nuestra economía, que comenzará a surtir efecto desde el segundo trimestre de 2012, y con el año electoral, que si bien no repercute de manera directa en la evolución de la economía, advierte una parálisis en la actividad legislativa al menos hasta septiembre próximo, por lo que este año no deben esperarse "grandes reformas". En conferencia de prensa para presentar el Informe de Perspectivas Económicas 2012: Una agenda mínima para México, José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) de ese instituto, sostuvo que el país se encuentra en "una inercia en el crecimiento de la pobreza". Detalló que entre 2010 y 2012 se calcula que 2.5 millones de mexicanos se sumarán a la pobreza laboral, cantidad con que se alcanzarían los 15 millones de nuevos pobres desde 2006, cuando Calderón tomó posesión. Lo anterior significa que a pesar de que hay un crecimiento moderado de la economía y estabilidad macroeconómica, ello no logra incidir en la reducción de la pobreza, por lo que México pasaría de 45 millones de pobres laborales en 2006 a 60 millones al cierre del sexenio. De la Cruz dijo que no obstante que la inflación se ha mantenido baja, en niveles de 4 por ciento en promedio, el aumento en los precios de los alimentos "se está comiendo al salario", pues entre 2006 y 2011 productos como el frijol, azúcar, maíz y huevo se han incrementado en más de 50 por ciento. Esa situación se torna preocupante si se considera que aquellos que destinan más de la mitad de su ingreso a alimentación son los más frágiles en términos salariales: alrededor de 6.3 millones de personas perciben hasta un salario mínimo y 4.1 millones no perciben ingreso alguno por su trabajo. Perspectivas El especialista del Tecnológico de Monterrey pronosticó que al cierre de 2012 el PIB crecerá 2.5 por ciento, con una inflación de 4.2 por ciento, la generación de 438 mil empleos registrados en el Seguro Social y una tasa de desocupación de 4.8 por ciento. Sobre el panorama mundial dijo que aún es heterogéneo, pero resaltó el crecimiento "moderado" de Estados Unidos, el cual ayudó a que en enero de 2012 la industria nacional, con excepción de la minería, repuntara en su producción. Adelantó, no obstante, que el país resentirá una desaceleración a partir del segundo trimestre, y se prolongará al tercero. De la Cruz criticó que la riqueza emanada del avance económico no sea distribuida entre los trabajadores, a quienes su empleo ya no les garantiza salir de la pobreza. En ese sentido sugirió que el primero que "se debe amarrar el cinturón es el gobierno". Pese a que en los últimos años ha habido un aumento en el gasto público, argumentó, "queda claro que el problema (para resolver la pobreza) no es la falta de recursos sino el mal empleo de los mismos".